
三豊市立学校再編整備計画に係る地域住民説明会 会議概要 

高瀬町 

日 時：令和 5 年 9 月 28 日（木）19:00〜20:36 
場 所：みとよ未来創造館３階ホール 
出席者：63 名 
 
【開会】 

教育長挨拶 
事務局職員紹介（教育長、教育部長、教育総務課、学校教育課） 
 

【三豊市立学校（小中）再編整備計画について説明】 
説明会資料に沿って説明 
 

【主なご意見・質疑】 
・統廃合ありきで都合の良い数字にしている。地域の核になる施設がなくなる。 
・今回の説明会の意見が反映されるということか。基本方針策定は今年度中でなくてもいい 

のではないか。 
 →地域の意見も尊重しながらやっていきたいと思います。 
・今回、人数だけの割り振りで決めている感じがあるが、地域の拠点としての機能も考慮し 

てほしい。また、幼稚園についても連携して、市長部局と連携して進めてほしい。もし、 
計画どおり進めるなら何回も統廃合せずに、税金の無駄になるので、思い切って統廃合し 
てほしい。 
→小学校と連携して幼稚園も進めていきたいと思います。 

・段階的に少なくなってきたら統廃合を進めるという内容だが、将来推計を踏まえて、やっ 
てほしい。 
→そうしたいと思います。 

・機械的なやり方になりすぎている。一定数を切ったから統廃合するのは地域を無視してい 
る。豊中がそうだが、今後もそのようにしていくのはどうかと思う。また、世界に比べる 
と、日本の統廃合の基準は、厳しすぎると思う。自分の生活圏に学校があるのが子どもに 
とっては最適ではないかと思います。 

・文科省のＨＰを読んでほしいんですが、機械的に行うのではなく、自治体の主観で行うと 
されています。小規模校の悪いところばかりが挙げられていますが、徒歩圏内に学校があ 
ることが、子どものためになると思うので、維持してほしい。また、アンケートはＱＲコ 
ードではなく、紙でしてほしい。本来、この説明会やアンケートは何のためにするのか。 
結果ありきではないのか。 

・出てきた意見を素直に受け止めてほしい。年度末の策定から逆算してスケジュールを進め 



ているようで早々すぎる気がする。 
・どうやって統廃合に持っていったのかという過程を大事にしてほしい。今は観音寺に住ん 

でいるが、夜間中学や映画撮影も魅力を感じる。子どもの意見もしっかりと聞いてほしい。 
→子供に対してもアンケートをとる予定としています。 

・廃校になると、避難所はどうなるのかが気になる。夜間中学校は良い取組みだと思うが、 
文化活動などの生涯学習の場がなくなるのは困る。また、できるだけ多くの住民のアンケ 
ートを取ってほしい。 
→できるだけ、要望に応えれるよう努めます。 

・反対意見が多いですが、山本・財田の統廃合で良かったという意見があれば伝えていただ 
けないですか。 
→統廃合後のアンケートは児童と保護者に対して実施しているが、地域の方には取って 

いない。 
・私は、アンケート結果を見たが、誘導尋問的な内容になっていた気がする。また、回答数 

も少なかった。 
 →最近、山本小学校を視察した。ネガティブな部分もあるが、不登校はゼロになっている。 

体力が付かないという意見もあったが、そういう子はバスが早く着くのでその分遊ぶ 
ような対応も取っている。 

・アンケートは作った人の意思が入りやすいので、内容を事前に見てみたい。また、自由意 
見は書けるようにしておいてほしい。 
→自由意見の欄は設けます。 
 

【説明会の状況】 

 


